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КРАТКАЯ СПРАВКА 

О БОЕВЫХ ДЕЙСТВИЯХ 48 ОТДЕЛЬНОГО ГВАРДЕЙСКОГО ТАНКОВОГО ПОЛКА 
ПРОРЫВА ЗА ЯНВАРЬ МЕСЯЦ 1943 ГОДА. 

 
1. 48 танковый полк прибыл в состав армии в период начавшейся операции по ликвидации 

Сталинградской группировки противника.  
После разгрузки на станции КАЧАЛИНО к 20.01.1943 года он сосредоточился в районе ПИТОМНИК, 
имея по списку 21 тяжелый английский танк «Черчилль». 
Всеми видами вооружения и личным составом полк был укомплектован по штату. Боевые действия 
полк начал с 21.01.1943 г. 

2. 48 танковый полк был придан 51 гсд (51-й гвардейской стрелковой дивизии) и действовал в 
направлении: х.ГОНЧАРА, ГУМРАК, пос. СТАЛИНГРАДСКИЙ, пос.КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ, СТАЛИНГРАД, 
обеспечивая действия 51 гсд.  

3. 21.1.1943 года полк во взаимодействии с 216 сп (216-й стрелковый полк) 51 гсд с исходных позиций 
ПИТОМНИК начал наступление в направлении: х.ГОНЧАРА, выс. 126,1, и к исходу дня достиг балки 
южнее х.ГОНЧАРА. За день боя [полк] потерял безвозвратно /сгоревшие/ 2 танка и 3 танка подбито 
огнем артиллерии. 
22.1.1943 года полк продолжил выполнять поставленную задачу – наступать на ГУМРАК. Встречая 
незначительное сопротивление противника к исходу дня [полк] вышел 8 км западнее ГУМРАК. Пехота 
дальше продвинуться не смогла из-за сильного огня противника, а танковый полк, ввиду наступления 
темноты, прекратил боевые действия и вышел в район сбора. 
24.1.1943 года полк с частими 51 гсд продолжал наступление и овладел станцией ГУМРАК  и поселком 
СТАЛИНРАДСКИЙ, и продолжил развивать успех на поселок КРАСНЫЙ ОКТЯБРЬ, но полностью задача 
дня выполнена не была, так как пехота отстала, а полк имел в строю всего 7 танков и конечно 
самостоятельно без поддержки пехоты выполнить поставленную задачу не мог. 
25-26.1.43 года полк продолжал наступательные бои, имея основную задачу соединится с частями 62 
армии и тем самым разрезать группировку противника на две части. 
28-29-30.1.43 года полк поддерживал наступление 51 гсд в районе г.СТАЛИНГРАД, ведя уличные бои в 
городе до полной ликвидации группировки противника. 
31.1.43 года полк сосредоточился в районе ГУМРАК, приводил себя в порядок и занимался эвакуацией 
матчасти с поля боя. 
1.2.43 года полу выведен во фронтовой резерв. 

4. В период всей операции взаимодействие танков, пехоты и артиллерии было организовано хорошо и 
танки свою задачу выполнили. Перебоев в обеспечении полка не было. Несколько задерживался 
ремонт танков и это объясняется тем, что в составе ремонтных подразделений не имелось 
специалистов по ремонту танков «Черчилль». 
За весь период боев полк имеет потери: подбито артогнем и сгорело 3 танка, подбито и требует 
капитального ремонта – 7 танков, подбито и требует среднего ремонта – 9 танков (из них 7 танков 
имели повторные повреждения). 

5. 48 танковый полк действовал в соответствии с приказом НКО №325, грубых нарушений не было. 
Зимние условия затрудняли эксплуатацию этой системы танков и вследствие конструктивных 
недостатков отдельные машины часто выходили из строя по техническим причинам. 
В остальном выводы те же, что и для полков с отечественными марками машин. 

 
 

НАЧАЛЬНИК ШТАБА УК БТ И МВ 6 ГВ АРМИИ 
ГВ. подполковник    /ЖАГУЛО/ 
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QUICK REFERENCE 
ON THE COMBAT ACTIONS OF THE 48 SEPARATE GUARDS TANK 

BREAKTHROUGH REGIMENT IN JANUARY 1943. 
 

1. The 48th tank regiment arrived in the army during the operation to eliminate the enemy's Stalingrad 
grouping. After unloading at the KACHALINO station, by 01/20/1943, he concentrated in the PITOMNIK area, 
having 21 heavy English “Churchill” tanks on the list. The regiment was staffed with all types of weapons and 
personnel. The regiment began combat actions on January 21, 1943.  

2. The 48th Tank Regiment was attached to the 51st Guards Rifle Division (GSD) and acted in the direction: 
h.(farm) GONCHARA, GUMRAK, pos. STALINGRAD, settlement RED OCTOBER, STALINGRAD, providing the 
actions of the 51 GSD.  

3. On January 21, 1943, the regiment, in cooperation with the 216th Rifle Regiment of the 51st Guards Rifle 
Division, began an offensive from the starting positions in the direction: h.GONCHARA, high. 126.1, and by 
the end of the day it reached a beam south of GONCHARA. During the day of the battle, [the regiment] lost 2 
tanks irretrievably / burned out / and 3 tanks were hit by artillery fire.  
On January 22, 1943, the regiment continued to fulfill its assigned task - to advance on GUMRAK. 
Encountering little enemy resistance, by the end of the day [the regiment] went 8 km west of GUMRAK. The 
infantry could not advance further due to heavy enemy fire, and the tank regiment, due to the onset of 
darkness, ceased hostilities and went to the assembly area.  
On January 24, 1943, the regiment with units of the 51st Guards Rifle Division continued the offensive and 
captured the GUMRAK station and the STALINRADSKY village, and continued to develop success in the village 
of RED OCTOBER, but the task of the day was not fully completed, since the infantry fell behind, and the 
regiment had only 7 tanks in service and of course, he could not complete the task on his own without the 
support of the infantry.  
On January 25-26, 1943, the regiment continued offensive battles, having the main task of connecting with 
units of the 62nd Army and thereby cutting the enemy grouping into two parts.  
On January 28-29-30, 1943, the regiment supported the offensive of the 51st Guards Rifle Division in the 
area of STALINGRAD, conducting street battles in the city until the enemy grouping was completely 
eliminated.  
On January 31, 1943, the regiment concentrated in the GUMRAK area, put itself in order and was engaged in 
the evacuation of materiel from the battlefield.  
On 1.2.43, the regiment was transferred to the Front Reserve.  

4. During the entire operation, the interaction of tanks, infantry and artillery was well organized and the tanks 
completed their task. There were no interruptions in supplying the regiment. The repair of tanks was 
somewhat delayed, and this is due to the fact that there were no specialists in the repair of “Churchill” tanks 
in the repair units.  
Over the entire period of the fighting, the regiment has losses: 3 tanks were hit by artillery fire and burned 
down, 7 tanks were hit and require major repairs, 9 tanks were hit and require medium repairs (of which 7 
tanks had repeated damage).  

5. The 48th Tank Regiment acted in accordance with NKO Order No. 325, there were no gross violations. 
Winter conditions made it difficult to operate this system of tanks, and due to design flaws, individual 
vehicles often failed for technical reasons.  
The rest conclusions are the same as for regiments with domestic brands of vehicles.  

 
 
 

CHIEF OF STAFF OF THE UK BT AND MV 6 GV ARMY 
GV. lieutenant colonel   /ZHAGULO/ 

  



 
 

 
Район боёв  48-го гв. отпп (combat area) 

 

 
 

Тяглов Гавриил Михайлович (23.03.1902 — 05.05.1964),  
на январь 1943 г. – командир 48-го гв. ОТПП 

Tyaglov G.M., commander of 48th heavy tank regiment 
 
 
 



 


